

Director
L. R. NABOULET

LA TARDE

Administrador
MARIANO DIAZ

Diario Independiente, Noticioso, Comercial, Científico, Literario y de Intereses Generales
Posadas, Lunes 10 de Septiembre de 1917

Año V

Núm. 1383

"LA TARDE"
POSADAS, 10 de Septiembre de 1917

Los pobladores del Chaco

No es Misiones el territorio que tiene la exclusiva de pobladores de tierra fiscal a título de «intrusos». El Chaco Austral, al menos, comparte ese privilegio con el territorio misionero. Así lo confirma una carta de un vecino de Resistencia, dirigida a un diputado nacional, y de la cual son los siguientes párrafos:

«En el Chaco hay mucha tierra y vienen muchas familias, al punto de que este año han llegado más de cuatrocientas. La cosecha ha ido bien, habiéndose pagado los productos carísimos.

Todo el Chaco está por poblarse, y en las regiones más lejanas (6 días a caballo desde Resistencia) hay colonos, gente que, estoy seguro, pueblan campos que se dan en los mapas oficiales como desiertos.

El algodón se ha pagado hasta 375 pesos la tonelada, cuando en tiempo de paz se pagaba 160 como máximo, y se ha hecho una cosecha grande.

Los colonos se ubican donde pueden: en campos no medidos ni explorados, en colonias teóricamente decretadas, por todas partes donde haya la posibilidad de trabajar. Así la miseria y la crisis de toda la República (pues acá afluyen de todas partes) colonizan este inmenso territorio, precediendo a los agricultores a las exploraciones, las mensuras y los decretos oficiales de colonización.

El año pasado se había decretado arrendar para pastoreo, entre otras, la legua 24. Bien: en ella estaban más de treinta familias de colonos.

«Todos ellos, por mi intermedio, avisaron a Tierras y Colonias que esa legua estaba ocupada, cultivada y subdividida por colonos auténticos. Hicimos más de veintidós solicitudes iguales en papel sellado, de diez pesos cada una para pedir que la entreguen a sus pobladores. Se mandó una inspección; se avisó; se halló que todo estaba poblado y se decretó la mensura, que se llevó a cabo, empezándose a dar los títulos provisionales de una legua inexplorada, según los libros de Tierras y Colonias. Y así será en todo el territorio, si los agricultores, abandonando los terrenos que arriendan a los usureros del sur, vienen a poblar estas tierras tan fércas, donde, en la peor de las hipótesis, no pagarán nunca alquiler, si algún día el gobierno se da cuenta de ellos, y los echa en vez de darles las tierras».

La verdad es, que esta carta, en su sencillez se presta a múltiples reflexiones. Pero concretándonos nada más al punto relativo a la ubicación de los colonos en terreno fiscal sin más trámite que su voluntad, vemos que es el mismo procedimiento expeditivo adoptado por los chacareros que pueblan la sierra de Cerro Corá y Bompland.

Los agricultores chacareros, como los misioneros, han encontrado tierra libre, en la cual, mediante su trabajo, podrían ganarse «el pan nuestro de cada día», y allí se han establecido. Y, como el autor de la carta transcrita, habrán pensado que, en último término, lo más que puede sucederles es que los echen. Solo que situación tal no es conveniente ni al país ni a los colonos. A uno y a otros es de sumo interés variar de sistema;

FARMACIA MISIONES

ATENDIDA PERMANENTE MENTE POR SU PROPIETARIO:
JOSÉ FERNÁNDEZ DOS SANTOS
Y POR
NICOLÁS PADRÓS
QUÍMICOS FARMACÉUTICOS
EX-INTERENOS DEL HOSPITAL NACIONAL DE CLÍNICAS DE BUENOS AIRES 1909 A 1910
ANÁLISIS CLÍNICOS—ESTERILIZACIONES—EXACTITUD EN LA PREPARACIÓN DE RECEPTAS—SUEROS ARTIFICIALES—DROGAS PURAS Y ESPECIALIDADES LEGÍTIMAS
PLAZA PRINCIPAL POSADAS—Misiones



al país y a los colonos es necesario que estos se radiquen de manera definitiva, que levanten su hogar permanentemente. Es como se marchará hacia el progreso verdadero de la nación; es el medio de conseguir que esos importantes núcleos de pobladores circunstanciales, de paso, se transformen en habitantes efectivos y permanentes, que constituyan un aumento incuestionable de la población de la República.

Langostas y langosteros

Dos años consecutivos ha llegado al Territorio la enojosa visita de la langosta. Antes, el acridio se conformaba con saciar su voracidad a costa de los agricultores chagueños, correntinos, santafecinos, entrerrianos y cordobeses; pero, sin duda, el fastidioso bichito se ha multiplicado tanto que ya no cabe en sus antiguos dominios y ha sentido la necesidad de invadir nuevos territorios, de conquistar los sembrados y frutales de nuestros agricultores. Estos éxitos ha tenido la eficazísima acción de la Defensa Agrícola.

La langosta creó a la República otra plaga: la de los langosteros, que, además de insumir varios millones del erario, causa inmensas molestias a los colonos, sin conseguir defender la agricultura. Al contrario, parecería que, el langostero, agradecido, se complaciera en contribuir al desarrollo progresivo del acridio, que justifica y es causa, a la vez, de que aquel disfrute los beneficios del presupuesto.

Quiénes hayan seguido con algún interés la polémica sostenida en las columnas de «La Nación» acerca de este asunto, probablemente encontrarán algún fundamento a las suposiciones que hacemos en el precedente párrafo. Porque de esa discusión parecería que se ha rechazado un procedimiento langosticida, precisamente por temerle eficaz.

En efecto. Se recordará que en 1914 se nombró una comisión científica constituida por los doctores Krauss, Lahille y Morales para practicar ensayos con el coccabacilo D'Herelle y que esta dictaminó en contra del procedimiento. Los ensayos de la co-

Aviso al comercio

Nos comunica la Agencia Mihanovich, que por circular del Centro de Cobotaje Nacional, a partir desde el 1º del corriente mes, los fletes de las cargas de subida, aumentarán en un 50 % sobre las tarifas vigentes, menos las precedentes de Buenos Aires, para las que seguirá rigiendo el precio de \$ 15 por tonelada.

misión Krauss dieron resultados negativos, en contradicción con otros, verificados también en el país por el doctor D'Herelle, descubridor del coccabacilo, y por otros experimentadores.

Pero nuevos y vastos ensayos realizados en posesiones francesas del norte de Africa ha dado resultados halagüeños, y esto ha dado lugar a que, consultado oficialmente sobre ellos y también por el corresponsal de «La Nación», en París, haya hecho el doctor D'Herelle graves acusaciones públicas contra la parcialidad y mala fe del doctor Krauss en el asunto.

Ha llegado el doctor Krauss a afirmar que de las conclusiones de los informes redactados por los varios bacteriólogos que ensayaron el coccabacilo en Marruecos y Argelia se desprende su carencia de valor práctico; y D'Herelle llegó a su vez a acusar a Krauss de mentiroso, desafiándole a publicar «textualmente» las conclusiones escritas en los mencionados informes, para que el público las conociera.

Krauss insertó, con su firma, esas conclusiones en «La Nación» del 29 de Agosto; pero una publicación inmediata hecha por C. Villalobos Domínguez demuestra, sin dejar lugar a duda, que la versión dada por Krauss era considerablemente trunca e impudicamente adulterada.

Por lo que antecede y otros datos que suministra la polémica aludida, opinamos que la supresión de los langosteros sería el medio más práctico de encontrar el procedimiento eficaz para extinguir la langosta.

Probablemente se concluiría con dos plagas a un tiempo.

Afinados juicios

Al debate que originó la interpelación sobre la tierra pública,

puso término un largo y erudito discurso del diputado Melo, cuyas acertadas conclusiones encontramos sintetizadas en las siguientes líneas de un diario de Buenos Aires.

«Estuvo — el doctor Melo — que es necesario estudiar las condiciones de la tierra para conocer su capacidad de producción y hacer las divisiones correspondientes, de suerte que se apliquen a actividades distintas. Es lo que se ha hecho en los Estados Unidos y lo que conviene hacer en nuestro país, especialmente ahora en las que se entregan a la venta.

No le interesan los hechos originarios del debate, sino las normas permanentes para la clasificación de la tierra pública; pero ha visto algunos expedientes que denuncian el acaparamiento por medio de personas a las que los monopolizadores les han garantizado la irresponsabilidad legal. Esta situación hay que evitarla, pues la tierra pública debe ser arrendada a quienes la trabajen por sí mismos, a quienes se radiquen y formen su hogar en la República.

Se establecería así la igualdad civil que quiere la constitución, no dando a uno toda la propiedad y nada a otros, sino dando a cada uno el usufructo del suelo según sus necesidades.

Hemos entregado a las compañías extranjeras nuestra riqueza, y a veces hemos enagenado nuestra soberanía, acordándoles la propiedad de la tierra y la ex-

plotación de los servicios públicos. Así, con los ferrocarriles; así con la tierra entregada a compañías extranjeras de la Patagonia».

Bibliotecas Populares

Memoria de la Comisión Protectora, correspondiente a los años 1915 y 1916

Hemos recibido esmeradamente impreso un libro de 262 páginas, en el que se halla condensada la labor de la Comisión Protectora de Bibliotecas Populares durante los años 1915-16.

Aunque sólo nos fué posible hacer una rápida revisión del volumen indicado, se evidencia de inmediato que los elementos que tienen bajo su custodia la difusión de la enseñanza popular en el país, son personas que saben cumplir con su obligación no mirando el cargo como un título honorario sino como un deber de ciudadanos que poseen sus energías al servicio de instituciones que como las Bibliotecas Populares, desempeñan una alta misión en el adelanto cultural del país.

acompañando la memoria que forma la primera parte del libro, van los cuadros estadísticos en los que se detallan con escrupulosidad de datos, el movimiento de fondos y libros entre todas las Bibliotecas de la República, cuyo progreso se descompone en la siguiente forma: En el año 1910 existían 191; en 1911, 210; en 1912, 223; en 1913, 226; en 1915, 433 y en 1916 han alcanzado a la cifra de 522.

La distribución de libros efectuada por la referida Comisión,

“La Porteña”

Tienda, Mercería y Zapatería
CALLE BUENOS AIRES ESQUINA SAN MARTÍN

TIENE DE TODO PARA
Señoras, Hombres, Niñas, Niños y Bebés

Más barato que en otra Tienda, siendo toda su mercadería nueva y de 1ª calidad.

En Liquidación: Gran cantidad de Blusas, Ropa blanca para Señoras, Fiestones, Puntillas, Cambrás, Clarines, Sedalinas, Batistas, Corsets, Toallas, Alemanacos, Servilletas y Repasadores. — Calzados para Señoras, Hombres, Niños y Bebés, de la Fábrica al Consumidor. — TIBURCIO R. HUERTES

Pidan 'BOCK CENTENARIO' y 'CRISTAL' Las mejores CERVEZAS
Y las de mayor consumo en el país. — Casa Juan B. Mola y Cia. — Posadas.

Hotel 'Misiones'

**Mi amigo Don Juan Sabino
Que no vive de ilusiones
No tiene preocupaciones
Cuando toma el rico vino
Que vende el "Hotel Misiones".**

fué en 1915 de 90.000 volúmenes y de 108.576 en 1916. El movimiento de fondos durante el año 1915, tuvo el siguiente resultado: Recibido por diversos conceptos del Ministerio de Relaciones y Culto, de Bibliotecas para la compra de libros y restitución de fondos por varias librerías, \$ 441.651.14. Gastado en pago de sueldos, subvención a Bibliotecas y compra de libros, \$ 342.673.18. Saldo al 10 de Enero de 1916, \$ 98.977.96. En el año 1916, recibido por iguales conceptos que el anterior, \$ 475.582.72. Gastado, pesos 339.705.26. Saldo al 1 de Enero de 1917, \$ 138.877.47. La memoria consigna que se ha formado un nuevo grupo de Bibliotecas Elementales, a las cuales se remite gratuitamente los li-

brós y se establecen en poblaciones o barrios que no tengan bibliotecas populares o públicas y responden en cuanto a sus elementos de lectura, a las necesidades regionales, seleccionándose para ese objeto los libros. De esas bibliotecas existen en este Territorio tres, en Santa Ana, Bompland y San Ignacio. La Biblioteca Popular de esta ciudad figura con relación a las de otras capitales de Territorio, entre las que invirtieron mayores sumas en la adquisición de libros. Al acusar el recibo de estilo, nos place dejar resesados sintéticamente los apuntes que anteceden, porque son ellos síntomas eloquentes del grado de cultura alcanzado por la República.

LA GUERRA EUROPEA

Operaciones en Francia—Conquista británica—600 yardas de trincheras—Ataques rechazados—Bajas alemanas—En el frente romano—Concentración alemana—Combates ruso alemanos—Ofensiva italiana—Batalla austriaca que fracasa—Éxitos italianos—Importantes bajas de los austriacos—Entretelones de la diplomacia alemana—Revelaciones del gobierno norteamericano—El ministro de Suecia en Buenos Aires comprometido—Conflicto en perspectiva—Suecia entre los aliados.

OTRAS NOTICIAS

ARGENTINA

Buenos Aires, septiembre 10. Tuvo lucida inauguración la exposición anual de ganadería, cuyo acto se verificó ayer.

El presidente de la Sociedad Rural, pronunció un brillante discurso.

Buenos Aires, septiembre 10. Ha quedado resuelta la huelga de obreros de la usina eléctrica de la compañía alemana, por haberse aceptado todas las mejoras solicitadas por los obreros.

Buenos Aires, septiembre 10. Comunican de Santa Fé que la huelga del personal de la empresa marítima Sarsotti, continúa en el mismo estado, por cuya causa sigue interrumpido el servicio de vapores entre aquella capital y Paraná.

Aiáden las informaciones que se prepara la huelga de obreros peluqueros, tinógrafos, sastres y zapateros, quienes solicitan diversas mejoras.

Buenos Aires, septiembre 10. Hoy celebrará sesión la cámara de diputados.

Concurrió a su despacho el presidente de la República.

Los diarios comentan las revelaciones hechas por el gobierno norteamericano relacionadas con el entredicho argentino-alemán y piden que se tome una resolución decisiva exigiendo se aclaren los telegramas enviados

por el ministro de Alemania en esta capital.

PARAGUAY

Asunción, septiembre 10. Hoy realizárase en la cámara de diputados la interpelación al ministro de Hacienda sobre el retraso de haberes a los maestros.

Asunción, septiembre 10. Sigue enfermo el presidente de la República doctor Franco.

Asunción, septiembre 10. Diez diputados lanzaron un manifiesto dirigido al país, pidiendo protección para poner remedio a la situación afligente de los agricultores.

EUROPA

FRANCIA

Paris, septiembre 10. El comunicado oficial publicado ayer registra las siguientes noticias: Los británicos tomaron 600 yardas de trincheras al este de Hargicourt y Malakoff, capturando además buen número de prisioneros alemanes.

Los franceses rechazaron los ataques del adversario en los bosques de Fosses y Curieres.

En la zona de Chaune y centro 344, nuestras tropas causaron al enemigo gran cantidad de bajas, apoderándose también de importantes posiciones.

En la región de la Champag-

ne los franceses siguen obteniendo progresos de relativa importancia.

En el frente de Saint Quintin los británicos derribaron un aeroplano alemán.

RUSIA

Petrograd, septiembre 10. Anúnciase que los alemanes siguen concentrando fuerzas en la orilla norte de «A A» (?).

Durante los días del sábado y ayer, se libraron combates violentos en el sector de Zegvolt.

Continúa la actividad de los alemanes en la región de Jacobstad y Dziuk, punto donde se desarrollan intensos cañones de artillería.

Las tropas imperiales fueron rechazadas en el frente rumano sufriendo bajas considerables.

ITALIA

Roma, septiembre 10. Una información del Estado Mayor italiano dice lo siguiente: Después de haber concentrado en la zona del Corso grandes núcleos de fuerzas traídas de otras partes reconstituyendo la unidad que fué diezmada durante la última ofensiva italiana, el comando austriaco desarrolló un triple ataque en el Corso, con objeto de aliviar al ejército del general Borovich y restablecer la línea defensiva.

Los esfuerzos austriacos se concentran en tres sectores: Castagnavizza, Silo, Vaile Prestovizza hasta Bocas Timavo, para salvar las pendientes.

El esfuerzo enemigo fué hecho fracasar por el certero y enérgico fuego de la artillería italiana que desorientó a los austriacos, haciéndolos retroceder.

En la zona de Heremida se libraron tres violentas batallas que se convirtieron en tres derrotas para los austriacos.

El enemigo sufrió considerables pérdidas.

INGLATERRA

Londres, septiembre 10. Las revelaciones hechas por el gobierno de Washington, han causado las mayores sensaciones que se hayan producido durante los diversos sucesos ocurridos durante la actual guerra.

Anúnciase igualmente que el secretario de estado norteamericano, dió publicidad a los telegramas cifrados de los alemanes y que fueron transmitidos por el representante diplomático de Suecia en Buenos Aires, sin agregar ningún comentario respecto a la forma cómo esos despachos llegaron a poder del gobierno de la Unión, ni indicando el curso que será dado a esas revelaciones.

Londres, septiembre 10. A causa de las comunicaciones clandestinas del ministro alemán con de Luxemburg, por intermedio de la legación de Suecia en Buenos Aires, la prensa británica considera inminente la ruptura de relaciones entre Suecia y los aliados.

Opinan los diarios que el gobierno argentino debe plantear igualmente su reclamación al gobierno de Suecia.

Crónica Social

Enlace

Como dijimos en la edición anterior, efectuóse el sábado el

enlace de la señorita Carmen Mayol con el joven J. Manuel Isaías. Después de la ceremonia religiosa que fué presenciada por selecta concurrencia, se desarrolló en casa de los padres de la novia, una hermosa fiesta seguida de un animado baile que se prolongó hasta pasada la media noche.

Los recién casados recibieron muchos y valiosos regalos de sus relaciones y amistades.

GUBERNATIVAS

Posadas, Septiembre 10 de 1917.

Vista la vacante existente del puesto de Celador de la Cárcel del Territorio, por renuncia del señor Amelio L. Gauna, presentada el 3 del corriente, y en uso de la facultad que le confiere a los Gobernadores de Territorios Nacionales el Superior Decreto de fecha 31 de Octubre de 1912, el Gobernador de Misiones

DECRETA:

Art. 1º.—Aceptase la renuncia presentada por el señor Amelio L. Gauna del cargo de Celador de la Cárcel del Territorio y nómbrese en su reemplazo al señor Domingo Gómez.

Art. 2º.—Comuníquese a quienes corresponda y publíquese.

Fdo: HÉCTOR BARRERO.

J. Wenceslao Segovia.

Strio.

Es copia—J. Wenceslao Segovia. Strio. de la Gobernación.

Se han despachado boleto de marcas, previo los trámites del caso a los vecinos del departamento de San José, Don Eilmano Cristaldo y don Juan M. Silva.

Se ha expedido un decreto nombrando Celador de la Cárcel local a don Domingo Gómez, en reemplazo de Don Amelio L. Gauna que renunció y se hacen las comunicaciones de práctica.

La Gobernación se ha dirigido a la Dirección General de Tierras y Colonias auspicando el pronto envío de 400 kilos de semilla de algodón, para distribuirla entre colonos del departamento de Apóstoles, que han sido solicitadas por el administrador señor Oliveira.

A sido autorizada la Comisión de Fomento del departamento de San José, para invertir de los fondos que administra, hasta la suma de 200 pesos en relaciones del edificio del Juzgado de Paz y Comisaría locales y adquisición de muebles.

—El señor Juez de Paz de Corpus, remite la planilla de contraventores al Código Rural, correspondiente al mes de Agosto pido. Toma nota Contaduría y se acusa recibo.

—Al mismo funcionario se le provee de 140 pesos en valores para el expendio.

—El de igual clase del departamento de Corpus, remite 84-50 provenientes de la venta de valores en Agosto pido. Se corren los trámites de estilo.

Traslado

La partera Julia B. de Blanco, participa a su distinguida clientela que ha trasladado su domicilio a la calle Córdoba, núm. 47-72 donde seguirá atendiendo las órdenes que se la confíen.

LA ARMONIA

CALLER CANTAMARCA 309

PO-ADAS — MISIONES

Casa única de venta de grafónos. Pías y Discos de las mejores marcas y de última moda. Repertorio en piezas de música para piano, violín y cantos. Piezas de repertorio para compositoras de Grafónos. Se trae cualquier artículo o a elección del interesado. Todo a precio de catálogo. Se atienden pedidos de la campaña.

León L. Christin.

Asociación Española Segunda convocatoria

Por resolución de la C. D. se invita a los asociados a la Asamblea Extraordinaria que tendrá lugar el Domingo 18 del corriente a las 8 p. m. en el local del Teatro Español, para tratar la siguiente

ORDEN DEL DIA

1º Lectura y aprobación del acta anterior.

2º Consideración de las mociones de los socios Juan Montejano y José Cipriano de eliminar la cuota de ingreso hasta fin del corriente año y rebajar la cuota mensual a un peso con cincuenta centavos.

3º Asuntos varios.

Juan Montejano—Presidente. Manuel Brañas—Secretario.

Posadas, Septiembre 1 de 1917.

Dr. Macedonio Fernández

ABOGADO

Estudio: LAVALLE 500 BUENOS AIRES

Redactará escritos y consultas que le sean solicitados por correo.

TRABAJOS COMERCIALES

PIDA EN ESTA IMPRENTA

SE JUSTIFICA:

El éxito creciente de la **CASA MESEGUER** por la buena calidad y precios económicos de los artículos que vende.

Especialidad en ropas para hombres, = Zapatería, Sombreros, =

Variedad en artículos para señoras. — Juguetes para niños y mayores.

BOLIVAR 266—M. MESEGUER—POSADAS

Casa TERZI

SASTRERIA

Establecimiento de primer orden

Mercaderías inglesas de calidad

insuperable

PLAZA 9 DE JULIO

Calle Colón N. 278

Avisos Profesionales

Dr. Andrés Chabrillón
ABOGADO

Abogado del F. C. N. E. Argentino
Banco de la Nación
de Núñez, Gibala, Martínez y Cia.
Escuela—Calle Córdoba y Juan
POBADAS Misiones

Lorenzo R. Piñero
ESCRIBANO NACIONAL

Atiende al público de 1 a 6 p. m.
BOLIVAR 222

Dr. Felizardo Toscano
ABOGADO

Accepta poderes—consultas verbales y por
escritos.
Trata de asuntos civiles y comerciales.
Consulta con abogados correspondientes en
Ilo de Janeiro, Curitiba, Porto Alegre,
Uruguayana y Posadas.
IGUAZÚ (ALTO PARANA) BRASIL

Dr. Roberto Martí
Abogado del Foro de Corrientes

Ha abierto su estudio en la calle
COLON N.º 65.—POSADAS

JULIO DIONISI

**Constructor de obras
Planos y Presupuestos**
Construcciones en general
85 DE MAYO Y ENTRE RÍOS

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO
DEL

Dr. GUILLERMO VILLAFANE
Director de la Asistencia Pública

CLÍNICA MÉDICA, — CIRUGÍA
DE URGENCIA, ETC.

CONSULTAS: de 8 a 9 a. m. y de 3 a 6 p. m.
CALLE FELIX AZARA N.º 829
TELEFONO N.º 67

Eduardo R. Bianchi

ESTUDIO DEL DR. ANDRÉS CHABRILLÓN
Atiende asuntos judiciales y
administrativos
BOLIVAR ENTRE SAN LUIS Y JUNIOR
POSADAS Misiones

Dr. Juan Parola
MÉDICO-CIRUJANO

Especialmente: Vías urinarias, señoras
y niños.—Consultas de 8 a 10 a. m. y de
2 a 5 p. m.—Calle Bolívar entre 25 de
Mayo y 3 de Febrero

Julía B. de Blanco

Partera diplomada en la Universidad
de Buenos Aires
Calle Ayacucho ent. San Martín y Sar-
miento

Adolfo J. Pomar
AGREMISOR NACIONAL

Meduras en general—Peritajes—Pro-
yectos de caminos.
Belgrano esq. Bs. Aires.

Dr. E. Domínguez Ortiz
ABOGADO

ESTUDIO: San Lorenzo 379
POSADAS MISIONES

Dr. Antonio Aquino
CIRUJANO DENTISTA

CONSULTAS: — de 7 1/2 a 12 p. m.
Calle Sarmiento N.º 276
CASA DE BARTHE (altos).

**ACADEMIA MUSICAL
"BAUZA"**

Desde la fecha se ha reabierto esta Aca-
demia, lo que se pone en conocimiento del
público a los efectos de que los interesados
en estudiar, sepan donde recurrir.
Los alumnos se preparan en combinación
con los Conservatorios de Buenos Aires,
para que puedan rendir allí.

Aviso Municipal

CONTRIBUCION DIRECTA

Por resolución del señor Presidente de la
1.ª Comisión Municipal se avisa a los pro-
pietarios que el plazo para el pago de la
Contribución Directa vence el 30 del cor-
riente mes, encontrándose las respectivas
hojas de evaluación a disposición de los
interesados en la oficina de la mesa de
la Mesa de Entradas.

Los pagos que se efectúan durante el mes
de Octubre se harán con un recargo del
10 %, los que se verifican en el mes de
Noviembre con el 20 % y con el 50 %, los
que se oblen en los meses subsiguientes.
Posadas, Septiembre 1 de 1917.
El Secretario.

CAFÉ PAULISTA

a mejor casa de comida que existe en la capital del Territorio

! Unico establecimiento donde ha-
llará Ud. un esmerado servicio a
PRECIOS QUE NO ADMITEN COMPETENCIA

! Los Jueves: TALLARINES
! Domingos: RAVIOLES !
COCINA DE PRIMER ORDEN

Bolívar esq. S. Lorenzo POSADAS — Misiones

Enfermedades de los ojos—Anteojos
Doctor E. Rivabella
OCULISTA

Diplomado especialista de Oftalmología
en las Facultades de París y Turín.
Director de la Clínica de enfermedades de
los ojos del hospital Italiano de Buenos Ai-
res (Junio 1910 a Junio 1917).
Enfermedades del fondo del ojo, Catarata,
Glaucoma, Estrabismo, Vias Lagrimales,
Tracoma, Postasias doviadas, Manchas de
la Cornea.
A los enfermos de catarata hace recupe-
rar por completo la vista.
Consultas de 3 a 4 p. m. — Calle Lava-
do 1312.—BUENOS AIRES.

Bomland
ALMACEN, FONDA HOTEL
D.º
Guido Lampugnani

Mercaderías generales, compra-venta de
frutos del país. Comodidades para pas-
jeros. Buen plato, cocina excelente. Casa
de material de propiedad frente a la Plaza,
cerca de la Oficina de Correos y Telegrafo.

TRASLADO
BALBINO BRANAS mudó su escritorio
de Representaciones comerciales, cobranzas,
comisiones y consignaciones etc. a la calle
Colón núm. 109. Posadas-Misiones.

Empresa de Navegación Ramón Enriquez

Itinerario del rápido vapor "LELIA E" de Posadas
a San Ignacio y vice-versa, hasta nuevo aviso.

Con Pasajeros y Encomiendas

AGUAS ARRIBA		AGUAS ABAJO	
Posadas	7.30 a. m.	San Ignacio	1.30 p. m.
Candelaria	9.15 >>	Santa Ana	2.10 >>
La Mina	9.40 >>	La Mina	3.— >>
Santa Ana	10.40 >>	Candelaria	3.15 >>
San Ignacio	11.30 >>	Posadas	4.30 >>

Los boletos de pasajes y encomiendas serán expedidos en la Ad-
ministración Puerto.
Para informes recurrir a la agencia del Sr. Luis P. Vandoni.
Salida todos los días con excepción de los Martes.

A LOS CONDUCTORES DE HACIENDAS

Pongo en su conocimiento que en el bañadero para
haciendas, de mi propiedad se dan baños de "carac-
ter oficial" o sea el baño "preventivo", pudiendo
continuar hasta zona limpia sin más requisitos.
Para el objeto debe solicitarse el empleado oficial a la
Inspección de Extinción de la Garrapata en Concordia.
Dirigirse a LEOPOLDO V. LANÚS en "Villa Lanús" Est. Miguel Lanús F.C.N.E.
(Misiones), o al escritorio del Sr. A. DE NEGRI—Bolívar 271—Posadas-Misiones.

Por 5 razones

Coviene comprar muebles en la "Mueblería Europea"

- 1º **PORQUE** los muebles son de construcción sólida y elegantes.
- 2º **PORQUE** los muebles son macisos y de los mejores materiales.
- 3º **PORQUE** la «Mueblería Europea» tiene siempre un surtido completo.
- 4º **PORQUE** vende al precio de catálogo de Bs. Aires sin ningún recargo.
- 5º **PORQUE** vende con grandes facilidades de pago sin aumento de precios.

ANTES DE HACER SUS COMPRAS EN OTRAS CASAS, VISITEN NUESTRO
SALÓN DE EXPOSICIÓN Y SE CONVENCERÁN.

P. Chapov y Girson POSADAS Misiones

EN LA Fábrica DE Sommer

SE FABRICAN:
MASAS, BISCOCHOS, CARAMELOS, CHOCOLATE, DULCES
Y TODOS LOS ARTÍCULOS DEL RAMO
ATENDEMOS PEDIDOS PARA CASAMIENTOS, BANQUETES, Etc. Etc.
El interesado puede llamarnos por nuestro teléfono N.º 93 para tratar el pedido
PIDAN SIEMPRE MASAS EXTRA FINAS
VENDEMOS PAN NEGRO ESTAS SON LAS
DE más linditas, más finitas,
CENTENO Y ARROZ más fresquitas, más bienitas,
más surtiditas, más grandecitas,
También atendemos pedidos por encomienda, de todo artículo del ramo
a cualquier punto de Misiones. más sabrositas y más baratitas

Medio Mecánico
Se necesita uno que sepa trabajar de
herrero para Puerto Segundo (ALTO
PARANA), inútil presentarse sin certi-
ficado competencial.
Tratar. Escritorio Luis Pastoriza y
Cía.—Calle Colón N.º 210.

PAPAS
De Mar del Plata especiales,
recibió el Almacén Popular

"Farmacia del Pueblo"
DE
Lindolfo G. Monzón
FARMACÉUTICO

ANÁLISIS QUÍMICO DE INTERÉS
CLÍNICO
Sueros Artificiales
ESTERILIZADOS AL AUTOCLAVE, EN
AMPOLLAS CERRADAS A LA LÁMPARA
SURTIDO COMPLETO DE DRO AS
PRODUCTOS QUÍMICOS—FARMACÉUTICOS
Oxígeno puro
Prescripciones médicas preparadas con
toda prontitud por personal com-
petente y bajo la dirección
de su dueño.
Se prepara "606"
Registro de las Rocetas floreado con
la mayor exactitud para cuando
se usen en las epidemias
EQUIDAD EN LOS PRECIOS
Aparatos, útiles y productos fotográficos
Buenos Aires esquina Sarmiento

Restaurant Económico

CALLE SARMIENTO 341
Precios modestísimos. Servicio de viandas. Comida
variada. Minutas sin recargo.
COCINA DIRIGIDA POR EL RECONOCIDO MAESTRO
Sr. Tomaso De Tommaso
MARTES, Macarones a la Napolitana. JUEVES, Tallarines a mano a la
Bolognese y DOMINGOS, Ravioles a la Genovesa.
Todos los días empanadas especiales a la criolla, masas para reuniones
y fiambres.—Se atienden pedidos de afuera.
SERVICIO AL CONTADITO
No se admiten marchantes marca C...
COMODIDAD PARA CABALLOS, CARROS Y VEHÍCULOS

LÜTZ hermanos

Tienen siempre un buen surtido de MERCADERÍAS GENERALES y reciben constantemente nuevos surtidos. — Venden a PRECIOS MÓDICOS y prestan atención a sus clientes: condiciones que hacen muy recomendable esta casa.

Posadas = Plaza 9 de Julio esquina Colón y Bolívar = Misiones

Empresa de Navegación JACOBSEN HERMANOS

Nuevo itinerario del rápido vapor CUNATAY entre Posadas y Córpus desde el 1° de Julio de 1916, con pasajeros y encomiendas únicamente. Salidas de Posadas: los Lunes, Miércoles y Viernes, a las 8 a.m. yendo a Córpus a las 2 p.m. — Regresando de Córpus los Martes, Jueves y Sábados a las 8 a.m., llegando a Posadas a las 11.45 a.m.

Los Domingos la lancha CUNATAY hará un viaje redondo en el día a San Ignacio, saliendo de Posadas a las 7 a.m. y regresando a las 5 p.m. — Las encomiendas se reciben a bordo y en nuestro escritorio. También se expiden para ese viaje boletos de recreo con un descuento del 50 %.

Ferro Carril Nord Este Argentino

CAMBIO DEL HORARIO DE TRENES

Se pone en conocimiento del público que desde el 10 de Mayo de 1917 rige el siguiente horario de trenes:

SALIDA DE POSADAS	LLEGADA A POSADAS
Martes a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Miércoles a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.
Sábados a las 8.50 p. m. Internacional a Buenos Aires.	Viernes a las 6 a. m. Internacional de Buenos Aires.

ALBERDI ES LA IMPRENTA QUE SE DEDICA A TODO TRABAJO COMERCIAL

Chacras

En la Estancia y Colonia
"Santa María"

Se arrienda chacras a \$ 1.— m/n por hectárea y por año. También se vende lotes a largos plazos. Títulos perfectos.

Por más datos dirigirse a:

Parish & Simmelhag.

Concepción de a Sierra y a Eduardo R. Bianchi, Posadas.

"La Maison Hamard"

Comunica a su numerosa clientela que desde la fecha ha agregado a su repertorio un taller de sastrería, contando para el efecto a más de su atención personal, con profesionales.

Precios excesivamente módicos.
Calle Félix Azara esquina Belgrano.

LIBERO HAMARD.

Società Italiana di Mutuo Soccorso

Posadas-Misiones

Si avvisano i possessori delle Azioni di questa Società, che il giorno 23 del corrente mese si effettuerà il pagamento della terza e ultima quota.

Le Azioni dovranno essere depositate in tesorería, nei giorni 20 al 24 inclusivo. (Escritorio del señor Israel Rossi, Bolívar esquina de Febrero.)

Posadas, 18 Luglio 1917.

P. Gioiò - Segretario.

ENCUADERNACION

de Augusto L. Martínez

EX-ENCUADERNADOR de la Compañía Nacional de Impresos de Buenos Aires

Se encarga de refaccionar Bibliotecas a precios módicos. Encuadernaciones finas y modestas en cuero y tela.

Especialidad en libros a media pasta, hasta entera y a la rústica.

Se hacen álbums para fotografías con tapas de terciopelo y panna de seda.

PASAPARTI para fotografía al bromuro de cualquier tamaño, forrado con terciopelo o panna del color que se pida.

Artículos de cartonería para la oficina y todo lo concerniente al ramo

Precios módicos — Único en Posadas.
3 DE FEBRERO ENTRE BELIATAR SAN MARTIN

NOVEDADES LITERARIAS

La "Librería del Colegio" acaba de recibir y tiene en venta las siguientes novedades literarias:

- «En mi Castillo de luz» (Obra póstuma) FELIPE TRIGO.
- «Alma en los labios» Id. Id.
- «La Casa de los Cuervos». ZORRILLA.
- «Fiestas Galantes». PAUL VERLAINE.
- «La verdad sobre el Harom». EMIR ARS.
- JAW.
- «Carne Doliente». ALBERTO GHIRALDO.
- «Plazas, ciudades y montañas». JULIO CABRERA.
- «Y una sed de ilusiones infinita» (poesías). ROSEN DARIO.
- «Rosas y el doctor Francia». RAMON MATA.
- «La Ruta del aventurero». PIO BARBOSA.
- «Poesías completas». VICENTE MEDINA.

OBRAS RECOMENDADA

«La nueva ciencia de curar». LUIS KERN.
«Historia documentada de la compañía de Jesús». Pbro. Miguel Min.

'Librería del Colegio'

UTILES DE ESCUELA EN GENERAL — ARTICULOS PARA ESCRITORIO — TEXTOS ESCOLARES — LIBROS EN BLANCO — BLOK DE PAPEL CARTA HILO — CAJAS DE PAPEL Y SOBRES DE COLOR Y BLANCO — LAPICERAS CON DEPÓSITO DE TINTA — CINTAS PARA MÁQUINA DE ESCRIBIR — TINTEROS DE VIDRIO Y CRISTAL — JUEGOS DE DOMINÓ Y LOTERÍA — CAJAS DE COMPACES. PINTURAS AL OILEO Y ACUARELA

NOVELAS:

INMENSO SURTIDO EN NOVELAS DE LOS MEJORES AUTORES. LIBROS DE FILOSOFÍA, ARTE Y CIENCIA. DICCIONARIOS: CASTELLANO, FRANCÉS, INGLÉS E ITALIANO

Se atienden pedidos para la campaña

Posadas SARMIENTO y COLON Misiones

ESTABLECIMIENTO GRÁFICO

ALBERDI

Impresiones en General

Especialidad en trabajos comerciales de todas clases

SE IMPRIMEN TAMBIEN:

PERIODICOS, REVISTAS Y CARTELES

EN NEGRO Y COLORES

— PRECIOS MÓDICOS

CALLES COLÓN Y SARMIENTO

Se atienden y se despachan pedidos para la campaña siempre que vengan acompañados de su importe

PARA CONSULTAS Y PEDIDOS

DIRIGIRSE AL

ADMINISTRADOR

Suscríbase Ud. al diario más independiente de Misiones:

"LA TARDE"

Único que cuenta con un servicio informativo más amplio tanto argentino como extranjero